

**Protokoll des Treffens
des Autonomen Queerreferats der Verfassten Studierendenschaft
am 11.05.2021**

Sitzungsleitung: November²

Protokoll: Trib8

Anwesend: 7 (5 stimmberechtigt)

Ort: online

Zeit: 19:30-20:30

1. Begrüßung & Feststellung der Beschlussfähigkeit

Beschlussfähigkeit nicht erforderlich.

2. Stand der Dinge

2.1 IDAHOBIT*-Ausstellung:

Wir haben neun internationale Aktivist*innen recherchiert, die wir am 17.5. zum IDAHOBIT* auf Social Media vorstellen wollen. Für Instagram geplant sind ausführliche Story-Portraits und kurze Portrait-Posts. Orange en rouge gestaltet die Grafiken, VictorRomeo postet die Beiträge (alternativ November² oder Trib8). Es ist schade, dass die Ausstellung nicht vor Ort bei der Kundgebung stattfinden kann, aber online erreicht sie wahrscheinlich insgesamt mehr Menschen.

2.2 Anträge Workshops 2021:

Wir warten noch auf Rückmeldung vom Finanzreferat bezüglich der geforderten Verbesserungen.

3. Bericht Treffen mit dem Gleichstellungsbüro

Tavi und Fritz haben sich mit dem Gleichstellungsbüro getroffen:

- unsere Fibel, die StuRa-Bib und der Queer101-Vortrag werden auf der LSBTIQ+ Webseite des Gleichstellungsbüros erwähnt/verlinkt sein
- sobald der Text für die Seite steht, bekommen wir ihn, um drüberzulesen
- außerdem: Die Änderung von Namen/Geschlechtseintrag soll jetzt für alle mit einer einheitlichen Regelung möglich sein, man muss sich einfach mit einem DGTI-Ausweis bei der Studierendensadministration melden. In allen Anschreiben etc. direkt von der Uni wird bei Menschen, die „Divers“ angegeben haben, auf gegenderte Anreden verzichtet. Wenn wir dazu (und zu etwaigen uns auffallenden Problemen) noch Anmerkungen oder fragen haben, sollen wir uns beim Gleichstellungsbüro melden.

→ Fragen/Gedanken vom Treffen:

Problem mit der Immatrikulationsbescheinigung: sie sollte nicht geändert werden, da es sonst Probleme mit den Krankenkassen, Kindergeld, Semestergebühren-Überweisung usw. geben kann; Tools wie Moodle oder Microsoft-Teams greifen aber auf die Immatrikulationsdaten zurück und zeigen dann den Deadname an – lässt sich da vielleicht eine technische Lösung, z.B. mit Anzeigenamen finden?

4. Bericht Finanzschulung

Trib8 hat teilgenommen. Für uns gut zu wissen:

- in Anträge sollten künftig die Haushaltsposten genannt werden
- die Ausschreibungsdauer orientiert sich an der Höhe der ausgeschriebenen Vergütung
- wir dürfen auch Gruppen unterstützen, die bei uns beantragen, mit Honorarzahungen unterstützt zu werden → CATS-Studi-Gruppe antworten, dass sie für ihren queeren Vortrag einen Antrag bei uns stellen sollen (nach unserem Muster) und ihnen den Link zur Musterrechnung des StuRas für den Referenten mitschicken.

5. Kooperationsanfrage ELSA (The European Law Student's Association)

ELSA Heidelberg planen einen Fokus-Monat zu LSBTIQ+ Rechten, würde gerne in der zweiten Juniwochen mit uns kooperieren und schlagen ein PubQuiz, einen OpenMic Abend oder eine Austauschplattform vor.

→ Wir haben Lust und finden auch die Ideen eines PubQuiz oder OpenMic Abends gut, allerdings fänden wir es interessant zu wissen, welche anderen Veranstaltungen/Angebote im Fokusmonat geplant sind.

6. Eltern ohne Projekte

Händchenhalten gegen Homophobie, Klemens Ketelhut (Vortrag), Forderungen an die Uni (allgemein), Koop mit FRIEDA (Take Over FRIEDAY), Koop mit Queer im Schloss, Reclaiming-Shirts, Material gegen Transfeindlichkeit, „queere Starterpacks“, Kunst, SkillShare, Regenbogensnocker => ZEP?

Aktuelle Viertelstunde: Sparkles98

7. Sonstiges

IDAHOBIT*Aktionstage 13.-17.5.: queeres-netzwerk-hd.de/

Queer Is Not Anti - Ausstellung: <https://queer-festival.de/queer-is-not-anti/>